



ELECCIONES

Creel: “El presidente seguirá desnivelando la cancha para ganar a la mala”

El aspirante panista, Santiago Creel, advierte que el presidente seguirá interviniendo en el proceso electoral porque las cifras muestran que ya hay una competencia real entre opositores y Morena.

lun 07 agosto 2023 11:59 PM



El aspirante del PAN rechaza que exista similitud entre la intervención de AMLO contra opositores con la que tuvo Vicente Fox contra López Obrador. (Foto: Daniel Montiel/ Diseño: Expansión)

Octavio Ortega @ElTioPolitico

El aspirante del PAN a la Presidencia, **Santiago Creel Miranda**, asegura que la cancha de las **elecciones 2024** no estará nivelada por las intervenciones del presidente y alerta que la situación continuará.



“Vamos a partir de una realidad... el presidente va a seguir desnivelando la cancha por donde pueda para ganar a la mala, por donde pueda; inclusive ya nos están denunciando penalmente a quienes vamos destacando en las encuestas”, subraya el diputado federal.

En entrevista, el hombre que fuera secretario de Gobernación de Vicente Fox asegura que la intervención del presidente López Obrador continúa al grado que está llegando al nivel de usar el aparato judicial en contra de los aspirantes de la oposición.

“Los ciudadanos temen que se pueda utilizar el sistema de justicia en contra de la oposición; a ver, no es un temor, es un hecho; ya me denunciaron penalmente; antes fue a Xóchitl (Gálvez), y no dudo que sigan con algunos otros. La política ya se fue a las barandillas de los ministerios públicos”, remarca.

Respecto de si esta queja de la oposición no es contradictoria, pues los dos principales aspirantes del PAN (el propio Santiago Creel y Xóchitl Gálvez) estuvieron en el gobierno de Vicente Fox, y éste arremetió contra López Obrador, el diputado federal panista asegura que no hay punto de comparación:

“No, no se puede hacer un paralelismo de ello porque los niveles son totalmente distintos y los grados absolutamente diferentes.

“ Fox nunca exhibió, censuró a un periodista; reveló sus datos personales; jamás acosó a la oposición y a las opiniones críticas de forma recurrente”.

- Santiago Creel



“No digo que no lo haya hecho, pero de forma recurrente, sistemática, a todos los opositores, y nunca dividió al país. La división del país es terrible. López Obrador ha sembrado la semilla del odio que se puede convertir auténticamente en el huevo de la serpiente y ese huevo está por romperse”, advierte.

Contienda desnivelada y en riesgo

Dos veces aspirante en una contienda interna panista para las presidenciales de los años 2006 y 2012, Santiago Creel asegura que ahora, en el contexto de procesos adelantados que se vive con la selección del coordinador de Morena y el representante del Frente, el riesgo principal es que la elección pueda anularse.

¿Consideraría que está en riesgo el proceso electoral 2024, al grado que se podría anular?

A mí lo que más me preocupa es que el Frente va a ganar y va a tener que reconocer su pérdida López Obrador, y nunca lo ha hecho; entonces, entregar el poder es lo que tenemos de tener en mente y por eso (es necesario) convocar a los ciudadanos y ciudadanas de todo el país para que ese Frente sea lo suficientemente poderoso para que el poder de la ciudadanía venza la resistencia que va a haber de López Obrador. Lo digo desde ahora.

¿Temen que se pueda utilizar el sistema de justicia en contra de la oposición?

No es un temor, es un hecho. Me denunciaron penalmente; antes fue a Xóchitl, y no dudo que sigan con algunos otros. Ya la política se fue a las barandillas de los ministerios públicos; si pasan o no a las barandillas de los tribunales, vamos a ver. Hay que estar preparados a todo y yo por eso digo: yo estoy ya cruzado en esto y enfrentar lo que venga; no les tengo miedo ni a ellos ni a nada en esta contienda.



¿Esperaría que se nivele la cancha de la contienda?

La cancha no va a estar pareja cuando ya se gastaron las “corcholatas” cientos de millones de pesos con espectaculares por todo el país, con bardas pintadas, con utilería electoral, calcomanías en los coches, en fin.

Y, además, con la plataforma de medios que tiene el gobierno y la plataforma del gobierno. Entre ellos mismos se quejan de la intervención de los gobernadores. Entonces, tenemos que partir de un punto de la realidad: tenemos que formar el Frente más poderoso, más amplio y políticamente más fuerte que ha existido en México y vamos a ganar con eso, aunque la cancha esté dispareja.

“El presidente va a seguir desnivelando la cancha por donde pueda para ganar a la mala, por donde pueda; inclusive ya nos están denunciando penalmente a quienes vamos destacando en las encuestas del lado opositor”.

Competencia en las capitales

Ante el sombrío panorama que plantea, al aspirante se le cuestiona si lo que están viendo no es una derrota anunciada para el Frente, dado que ahora Morena tiene el control de la mayor parte del país y en las elecciones del pasado 4 de junio siguieron avanzando al ganar el Estado de México.



“Morena tiene más estados, pero nosotros tenemos las principales capitales. La oposición tiene las áreas metropolitanas más fuertes del país”.

El político panista asegura que más allá de la percepción, el Frente y Morena está muy equilibrados. Lo explica con los resultados electorales del 2021: "En votos federales quedamos 23-21 (millones de votos), ganando nosotros, pero en votos locales, prácticamente quedamos iguales: 12 millones y medio de votos ellos y 12 millones de votos nosotros, en números gruesos".

"¿Qué quiere decir? Que ellos pudieron haber ganado estados, pero nosotros ganamos los centros urbanos y con los centros urbanos nos da para ganar esta elección porque el 80% de la población ya se concentra en centros urbanos", sostiene.

¿Les alcanzará el tiempo para avanzar en las campañas y ganar la Presidencia y frenar a Morena en el Congreso?

Sin duda, en primer lugar estamos viendo un equilibrio de fuerzas entre ambas coaliciones, pero no desde ahora, desde la elección del 2021: 23 millones de la oposición, que ya somos más, contra 21 (millones) de la coalición. Lo vimos en las últimas elecciones, y además recuperamos el Valle de México.



No solo eso, en las últimas elecciones, los votos que dejamos de ganar en el Estado de México los compensamos; vamos, digamos, mano a mano, pero ahora las encuestas serias empiezan a reflejar el poderío que trae el Frente, que no se habían reflejado antes, inclusive nos mandaban 20 puntos de separación con el Estado de México y no fue así".

“ Nadie previó el triunfo tan fuerte que obtuvimos en el Valle de México y tampoco se previó el rompimiento de la mayoría constitucional; entonces, si las encuestas ya empiezan a reflejar esto, es que abajo ya trae una fuerza.
